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Journal du Cycle d’Orientation de
la Veveyse

1618 Châtel-St-Denis

Après-midi de Noël et
Chocolats solidaires

Retour sur l’après-midi de
Noël et sur l’action des

chocolats solidaires.
Un grand bravo à tous !
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Une grande action Solidarité :
un succès pour tous !

En Afrique subsaharienne, 30 millions d'enfants n'ont toujours pas accès à l'éducation. Au
Burkina Faso, 71% des adultes sont analphabètes. C'est pourquoi il est donc important et
urgent que l'on agisse. L’action des Chocolats Solidaires va aider l’école primaire de Guéré
qui se situe dans le district de Manga. 6 professeurs s’occupent au quotidien de 477 élèves, ce
qui fait à peu près une moyenne de 79 élèves par classe.

La population locale vit majoritairement de l’agriculture et dispose d’un revenu mensuel
d'environ 30 CHF. - ce qui serait impensable en Europe !

Dans la vie quotidienne, personne ou presque n'a accès à l'électricité et à l'eau courante. Dans
certains villages, on ne trouve même pas de puits. Dans l'école de Guéré, les toilettes sont hors
d'usage. Les infrastructures et l'équipement scolaires sont complètement usés et dégradés.

Voilà à quoi ressemble une classe au Burkina
Faso - facile de faire la comparaison avec nos
classes ici à Châtel-Saint-Denis !

Il y a eu 6 étapes pour pouvoir aider l'association.
Tous les élèves du COV ont participé à la vente
des 10’505 boîtes, distribuées pendant les 30 jours
de l’action dans toute la Veveyse et même au-
delà !

Découvrez où en est le projet 1 mois après.

Plus de détails page 2

Micro-trottoir
Comment se passe une

première rentrée au COV ?
page 6

Cinéma
Comment fonctionne le

cinéma Sirius ?
page 7

Un Noël d’il y a longtemps...
Notre équipe s’est rendue à la

maison St-Joseph pour
interviewer Mme Edwidge

Genoud sur le Noël d'autrefois.
page 3

Chiens d’aveugles
Partis à la rencontre de Mme

Guyot, nos journalistes ont
découvert les différentes

étapes dans la formation d’un
chien guide d’aveugles
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Téléthon

Le téléthon qu'est-ce que c’est?
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Nouvelle gare
Pour Châtel-St-Denis

L'inauguration de la nouvelle
gare approche à grand pas
mais ce n’est qu’une étape

parmi d’autres....
page 4

Nouvelle gare pour Bulle
Après Châtel-St-Denis c’est au
tour de Bulle de se refaire une

beauté…
page 5

Aumônerie
Petit retour sur les activités de

l’Avent à l’aumônerie
page 8
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Talent Show
de l’après midi de Noël

Nos journalistes sont allés à la rencontre de Mme Rossi,
l’une des organisatrices du TalentShow.

Est-ce que vous sentez que ce spectacle est spécial ou
est-il comme ces dernières années ? En fait, cela dépend
de la ''vague'' des élèves, je trouve que ces spectacles
deviennent de plus en plus comme une routine. L'original
se perd, on trouve maintenant, généralement, de la
danse et du chant, un instrument,...

Qui participait il y a deux trois ans ? C'était
principalement des 10H-11H maintenant, c'est plus les 9H
et quelquefois des 10H.

Cette année, qui ont été nos Talents ? Nous avons 2
groupes de danse, 4 groupes de musique/chant et un
garçon qui fait de la magie.

Parlons un peu de vous, madame Rossi, vous êtes prof
de quelle classe ? Alors, je fais de la cuisine dans des
classes de PG et je suis enseignante de EB.

Quelles sont les phrases racontant l'histoire du talent
show ? Madame Girard organisait des matchs de basket
et moi, je n’étais pas d'accord. Alors, parti d'un délire, on
a proposé aux 33 classes de l’école notre nouveau de
projet, c’est-à-dire de faire des shows pour l’après-midi de
Noël. Le directeur à adoré l'idée. On a vraiment galéré
à faire ce projet. Après, Madame Girard est partie et il y
a madame Emonet qui est venue. Nous sommes un peu
les trois, avec monsieur Huguelet.

Avez-vous hâte de voir le spectacle à chaque fois ? Oui
nous avons hâte, mais nous avons déjà eu l'expérience,
donc nous sommes moins impatientes.

Avez-vous beaucoup hésité pour la sélection de vos
talents ? Oui énormément, et c’est toujours un pincement
au coeur de les refuser, car tout le monde a un Talent !

Si vous avez participé ou hésité à participer au TalentShow
de cette année 2018, n'hésitez pas à tenter ou retenter votre
chance en 2019 et bravo à tous les talents de 2018, vous avez
été incroyables et vous avez mis l'ambiance ! Bravo aussi
aux basketteurs/euses et tout particulièrement aux filles qui
ont battu les profs !

https://www.chocolats-solidaires.info/

Voici les réalisations que notre action a rendu possibles à
Guéré :
Etape 1 (2000.-) : pour l’installation électrique

Etape 2 (3'500.-) : pour la construction du lavage des
mains

Etape 3 (14'000.-) : contribution alimentaire pour la
cantine pour les 477 élèves pour une année

Etape 4 (2'500.-) : mise en place d’un jardin maraîcher

Etape 5 (18'200.-) : achat du matériel scolaire adapté pour
les 477 élèves et professeurs

Etape 6 (3'600.-) : rénovation du bâtiment

Le surplus de l’argent récolté par les élèves du COV servira
pour soutenir le Médico-Chirurgical de Kaya.

Chaque élève recevra un certificat qui atteste de sa
participation active à l’amélioration des infrastructures de
l’école de Guéré.
Les travaux seront terminés début février déjà, avec un peu
d’avance sur le programme. Pour le mois de mars, nous
recevrons une brochure qui nous montrera les résultats
concrets de notre engagement et qui nous fera découvrir
quelques témoignages de personnes soignées à Kaya.

En outre, les classes les plus travailleuses sont en train
d’organiser leurs sorties : la découverte des bureaux de
Morija au Bouveret, avec une partie plus récréative à
Aquapark, ou un atelier Chocolat à la Maison Cailler.

Mona


